

An die Eltern,
Erziehungsberechtigten

Direktion

Skodagasse 20, 1080 Wien
Telefon +43 1 4000 84410
Fax +43 1 4000 84444
post-kms@ma13.wien.gv.at
musikschulen.wien.gv.at

Wien, am 18. Dezember 2025

**NEU: Unterrichtsgebühren der Musikschulen der Stadt Wien
(ab Schuljahr 2026/27)**

Sehr geehrte Eltern,
sehr geehrte Erziehungsberechtigte,

Die Stadt Wien hat sich zum Ziel gesetzt, für das Budgetjahr 2025 insgesamt 500 Millionen Euro einzusparen. Für 2026 wird dieser Konsolidierungsprozess fortgeführt werden. Auch die Abteilung für Bildung und Jugend ist aufgefordert, ihren Beitrag zu diesem Konsolidierungsbedarf zu leisten.

Die Abteilung steht dafür in engem Austausch mit den von ihr geförderten Vereinen und Organisationen und arbeitet intensiv daran, der Wiener Bevölkerung die vielfältigen, qualitätsvollen Angebote auch weiterhin so umfassend wie möglich zur Verfügung stellen zu können.

Für die **Musikschulen der Stadt Wien** macht dies eine Neufestsetzung ihrer Unterrichtsgebühren und Instrumentenleihgebühr ab dem Schuljahr 2026/27 erforderlich.

Die Regelung gilt ab 1. September 2026. **Gebührenübersicht siehe Anlage 1.**

Ermäßigungen der Unterrichtsgebühren

Um auch künftig Kinder aus Familien mit geringerem Einkommen erreichen zu können, wird es weiterhin Sozialermäßigungen bis zu 100% geben.

Geschwisterrabatt wird zukünftig nicht mehr gewährt.

Kündigungsmöglichkeit

Die Musikschulen der Stadt Wien würden diesen Schritt zwar sehr bedauern, aber gemäß den Unterrichtsbedingungen haben Sie selbstverständlich die Möglichkeit, bis zum 15. Juni 2026 den Unterrichtsvertrag – auch ohne Angabe von Gründen – zu kündigen: mit einem entsprechenden Schreiben per Post oder E-Mail bei der/dem Leiter*in der Musikschule Ihres Kindes bzw. der Leiterin der Singschule.

Qualitätsvolles Unterrichtsangebot in den Musikschulen der Stadt Wien

- In den Musikschulen der Stadt Wien erhalten Kinder und Jugendliche eine **fundierte Ausbildung in Instrumental-, Vokal- und Tanzfächern**. Es wird nach dem österreichweit geltenden KOMU-Lehrplan mit wienspezifischen Ergänzungen (etwa einer eigenen Prüfungsordnung) unterrichtet.
- Besonders großen Wert legen die Musikschulen der Stadt Wien auf Nachhaltigkeit. Ergänzend zum Unterricht am Instrument bzw. an der Stimme werden – ohne zusätzliche Unterrichtsgebühren – die Fächer **Musikkunde und Musikphysiologie** sowie **Orchester, Chöre, Ensembles und Bands** angeboten.
- Pro Schuljahr organisieren die Musikschulen der Stadt Wien rund **1.200 Konzerte und Veranstaltungen**. Sie stellen einen wichtigen Kulturfaktor in der Stadt dar. Die großen Veranstaltungen finden vielfach auf den **großen Bühnen Wiens** statt (z.B. Wiener Konzerthaus, Odeon-Theater, MuTh, Lorely.Saal, Jazzclub Porgy & Bess).
- Die **Junge Akademie der Musikschulen der Stadt Wien** beinhaltet ein **Förderprogramm für besonders leistungsorientierte Schüler*innen**, die eine mögliche Berufslaufbahn als Musiker*innen anstreben. Wer sich für dieses Programm qualifiziert, erhält zusätzlichen Unterricht im Hauptfach sowie einige speziell abgestimmte Nebenfächer. Neu im Angebot ist die „**Junge Akademie extended**“ als Vorbereitung für die Studienrichtung **Musikerziehung in Schulen**.
- Die Musikschulen der Stadt Wien verfügen über einen **großen, sich ständig erweiternden Pool an Orchesterinstrumenten**, die an Schüler*innen vermietet werden. Dazu kommt das reichhaltige Instrumentarium für ELEMU (Elementares Musizieren in Volksschulklassen). Die Instrumentenausstattung an den Musikschulen selbst ist von sehr hoher Qualität. Es finden sich eine große Anzahl an Konzertflügeln namhafter Hersteller, Cembali, Gamen, Kontrabässe, Schlagwerke (z. B. Marimbas und Vibraphone), Schlagzeuge, Orgeln, Harfen etc. direkt vor Ort in den einzelnen Standorten).

Dieses umfassende Ausbildungsangebot an unseren Musikschulen wird auch weiterhin in diesem Umfang unseren Schüler*innen zur Verfügung stehen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Kindern weiterhin alles Gute für ihre musikalische Ausbildung an den Musikschulen der Stadt Wien!

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an Ihre jeweilige Musikschuleiterin/an Ihren jeweiligen Musikschulleiter.

Mit freundlichen Grüßen
e.h. Swea Hieltscher
Direktorin der Musikschulen der Stadt Wien